

## También se produjo el bombardeo de nubes, para potenciar la lluvia: En medio de la sequía, Coquimbo registra hasta 80 mm de agua caída

Según las autoridades, no hubo personas damnificadas, ni viviendas con problemas de habitabilidad. Hubo, eso sí, problemas con el transporte público.

CRISTIAN RIFFO

Hace más de 12 años que la Región de Coquimbo se encuentra afectada por una sequía. Por ello, la nieve y la lluvia caída en las últimas horas, producto del inusual sistema frontal que afectó a gran parte del territorio nacional, fueron recibidas con satisfacción por los habitantes de la zona y las autoridades. Sobre todo porque, pese a la intensidad del evento meteorológico, no se registraron personas damnificadas, ni viviendas afectadas.

De acuerdo al área meteorológica del Centro Científico CEAZA, las precipitaciones fluctuaron entre los 20 mm y los 60 mm, en la Provincia de Elqui; en el Limarí las cifras variaron entre los 20 mm y los 80 mm; y en el Choapa entre los 35

mm y los 50 mm.

En cuanto a las precipitaciones de nieve, en "la Provincia del Elqui se registraron cerca de 25 cm, en el Limarí entre 35 a 40 cm, y en el Choapa 62 cm", se informó.

Las intensas precipitaciones comenzaron la madrugada del viernes en la zona sur de la región, específicamente en la Provincia de Choapa, en donde hubo un serie de activaciones de quebradas y la interrupción de caminos.

A nivel regional se registró la interrupción de ocho rutas. En la comuna de Punitaqui, se produjo una de las interrupciones más importantes: una roca de gran dimensión cayó en la ruta

que une Combarbalá y Punitaqui y solo hoy podría ser retirada por maquinaria especializada de una minera.

En tanto, cerca de las cinco de la madrugada de ayer la lluvia llegó hasta la conurbación La Serena y Coquimbo, donde el intenso viento provocó la caída de algunos letreros en la avenida del Mar y la inundación de varias vías y pasos bajo nivel. Producto de las lluvias se cayeron fachadas de adobe del casco histórico de La Serena.

La Ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, enviada a la zona, indicó que se trató de "un sistema frontal inusual extremo, con vientos de gran

magnitud, afortunadamente en esta región no hay grandes afectaciones".

### "Respiro"

El delegado presidencial, Galo Luna, indicó que "se trató de una lluvia que aumentó bastante los caudales versus lo que teníamos pronosticado. Y al no tener grandes afectaciones, ni afectaciones a las personas ni viviendas, lo tomamos como buenas noticias, porque estamos enfrentando una sequía estructural que se prolonga por más de 12 años y estas lluvias son un respiro".

Con todo, la autoridad dijo además que más de 15 mil personas se vieron afectadas por el corte del suministro eléctrico y también criticó la ausencia del transporte público, ya que sólo



En la región hubo ocho grandes cortes de ruta. El más grave podrá recuperarse hoy, con ayuda de maquinaria de una minera de la zona.

estuvo disponible el 1,7% de la locomoción que existe en la conurbación La Serena - Coquimbo. Es por ello que Carabineros y el Ejército debieron realizar el traslado de las personas en sus buses institucionales hasta sectores de Las Compañías y Tierras Blancas.

### Bombardeo

Durante la jornada también se realizó el anunciado bombardeo de nubes en la cuenca del Limarí. Es así como la aereo-

nave de la empresa chilena Aeroseed, especialmente equipada con yoduro de plata y acetona, despegó desde el aeropuerto La Florida hacia el sector del embalse La Laguna y Embalse Puclaro. "El vuelo se llevó a cabo de manera exitosa, despegamos con nubosidad y sobre el área estimada se realizó la estimulación, todo con bastante normalidad. Pudimos asperjar el 100% de estimulante", dijo Víctor Torres, piloto asesor de la empresa mexicana Startup Renaissance.

ALEJANDRO PIZARRO